

24 10 2011 Los Tiempos

Cañeros piden constatar la sobreoferta de azúcar

Crece la preocupación en el sector cañero por la demora del Gobierno en tomar una decisión para liberar la exportación de azúcar y piden que se verifique la sobreoferta de ese producto. “Hemos tenido reuniones con la ministra Teresa Morales y el viceministro de Desarrollo Rural, pero hasta el momento no hay nada. Pedimos que se visite las industrias para que constaten que hay sobreoferta. Si no hay una solución vamos a plantear que el Estado compre los excedentes”, dijo Fanor Fernández, gerente general de la Federación de Cañeros del Norte.

La semana pasada los cañeros advirtieron al Gobierno que, de continuar esta situación, sustituirían sus cultivos de caña por otros como la soya.

Miguel Montero, gerente de Relaciones Externas del ingenio azucarero Unagro, dijo que las exportaciones están limitadas en función a la conclusión de la zafra este fin de semana.

“Una vez concluya la zafra, habrá una reunión con los ministerios para hacer la evaluación que permita garantizar el mercado interno y después exportar. En el marco del consumo interno se podrá llegar a un acuerdo para las exportaciones. En nuestro caso, vamos a exportar el próximo año porque estamos casi duplicando la capacidad de producción, pero este año está en función a la conclusión de la zafra”, dijo.

Montero desconoce la posibilidad de las bases de un acuerdo con el Gobierno; pero, dijo que podría basarse en mantener un stock que permita abastecer el mercado interno; tratar el tema de la frontera para evitar la salida del producto, etc.

Página Siete / La Paz

26 de cada 100 bolivianos viven en la extrema pobreza

El 17 de octubre, la Asamblea General de las Naciones Unidas estableció el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, pero este mal en Bolivia agobia a un poco más de la mitad de la población, según datos del INE para 2009.

Un 26% de los bolivianos se encuentra en los niveles calificados como de pobreza extrema.

Bolivia ha mostrado un decremento más acelerado de los índices de pobreza moderada y extrema en 2008 y 2009. Redujo cerca de ocho puntos porcentuales en 2008 con respecto al año anterior en la pobreza extrema y cerca de 4% adicionales en 2009.

Las cifras contrastan con años anteriores, en las que un porcentaje similar de reducción a este último necesitó desde 1996 hasta 2007. Sólo de seguir la reducción a los mismos ritmos de los últimos años Bolivia podrá alcanzar la primera meta del milenio. Tal situación es dudosa, porque los ritmos alcanzados sólo fueron posibles con la instauración de los bonos “Juancito Pinto” (para escolares) y “Juana Azurduy” (para madres gestantes y con niños de hasta dos años) y sus efectos favorables en los más pobres. Desde 1993 que se conmemora esa fecha para generar mayor conciencia mundial en la erradicación de la pobreza y la indigencia, pero en el país el tema no atrajo mucha atención porque los problemas de la coyuntura opacaron su conmemoración.

Comparativamente, Bolivia es el tercer país con el índice de mayor pobreza extrema en América Latina, detrás de Honduras y Nicaragua, según datos de la CEPAL para diferentes años.

Para esta entidad, el país que está menos aquejado por ese mal es Chile con 3,2% de pobres, seguido de Uruguay con 3,5%.

El promedio latinoamericano se sitúa en 12,9%. Los datos presentados por la CEPAL no coinciden con los del INE, aunque se aproximan bastante.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe